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Sehr geehrte Oberbürgermeisterin Borris, 
 
Laut Stellungnahme der Stadtverwaltung (S0061/23) auf die Anfrage „Grüner Pfeil an der 
Abfahrt Magdeburger Ring / Ebendorfer Chaussee“ (F0016/23) wurde im Oktober 2022 in 
diesem Bereich das Verkehrszeichen 720 (Grünpfeilschild) demontiert, da es in den letzten 3 
Jahren zu vielen Unfällen mit Radfahrern kam. 
 
Laut gängiger Definition handelt es sich bei einem Unfallschwerpunkt (auch 
Unfallhäufungsstelle, kurz UHS) um einen Knotenpunkt oder ein kurzer Streckenabschnitt 
einer Straße, bei dem die Zahl gleicher Unfallarten, gleicher Unfalltypen oder gleicher 
Unfallursachen einen bestimmten Wert überschreiten (Forschungsgesellschaft für Straßen- 
und Verkehrswesen: Begriffsbestimmungen, Teil: Verkehrsplanung, Straßenentwurf und 
Straßenbetrieb. FGSV Verlag, Köln 2000, S. 73.). 
 
 
Daher frage ich Sie: 
 

1. Welches Amt, welche Behörde oder sonstige öffentliche Stelle ist aufgrund welcher 
Rechtsnorm befugt, Verkehrsknotenpunkte oder/und Streckenabschnitte einer Straße 
in Magdeburg zu Unfallschwerpunkten zu erklären und entsprechende Maßnahmen 
zur Verbesserung der Verkehrssicherheit in den betreffenden Bereichen zu ergreifen? 

 
2. Handelt es sich bei dem Bereich der Abfahrt Magdeburger Ring / Ebendorfer Chaussee 

um einen Unfallschwerpunkt entsprechend der eingangs genannten Definition? Wenn 
ja: Wie viele Unfälle waren notwendig, um diesen Bereich zum Unfallschwerpunkt zu 
erklären? 

 
3. Wie viele Verkehrsunfälle ereigneten sich im betreffenden Bereich der Abfahrt 

Magdeburger Ring / Ebendorfer Chaussee in den Jahren 2019 bis 2021 sowie im Jahr 
2022 bis zum Zeitpunkt der Demontage des Verkehrszeichens 720?  
 
3.1 Bei wie vielen dieser Unfälle waren Fahrradfahrer beteiligt? 
3.2 Bei wie vielen der in Frage 3.1 betreffenden Unfälle wurden Fahrradfahrer 

verletzt oder getötet? 
3.3 Bei wie vielen der in Frage 3.1 betreffenden Unfälle waren Fahrradfahrer die 

Unfallverursacher? 



 2 

3.4. Bei wie vielen der in Frage 3.1 betreffenden Unfälle war das Vorhandensein 
des Verkehrszeichens 720 mitursächlich für den Unfall? 

 
Bitte die Antworten zu den vorstehenden Fragen nach Jahren aufschlüsseln. 

 
4. Wie viele Verkehrsunfälle ereigneten sich im betreffenden Bereich der Abfahrt 

Magdeburger Ring / Ebendorfer Chaussee seit der Demontage des Verkehrszeichens 
720 bis heute? In wie vielen Fällen waren Fahrradfahrer beteiligt und davon in wie 
vielen Fällen Unfallverursacher? 

 
 
 
 
 
Hagen Kohl 
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